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Prefeitura trabalha parceria para implantação dos
serviços de Cardiologia e UTI Neonatal em Corumbá

Confira na página 03.

Governo de MS prorroga até dezembro

prazo para recadastramento do

“Energia Social: Conta de Luz Zero”
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Vereador Bira
sugere sistema
binário para
desafogar o

trânsito entre o
centro e parte
alta da cidade

Sugestão do Presidente

da Câmara é que o

sistema funcione pelas

ruas Cyríaco de Toledo

e José Fragelli.
Detalhes na página 05.

Obras na estrutura do trânsito vão garantir passagem pelo Portal na chegada a Corumbá



Pág.02CORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BR CORUMBÁ/MS, 12 a 18/05/2024

EXPEDIENTE

*** A Redação não se responsabiliza por artigos assinados  ou de origem definida.Fundado em 03/09/1960

Vicente Bezerra Neto
Patrono do Jornal

Correio de Corumbá

Razão Social: A. Y. Solominy Neto CNPJ 11.634.903/0001-40
Redação e Parque Gráfico: Rua Sete de Setembro,  249 B Centro - Corumbá-MS

Tel:(67)3231-8247 - CEP:79330-030  e-mail:correiodecorumba@yahoo.com.br (comercial)
                                                               correiodecorumba@gmail.com (redação)

Diretor Responsável: Alle Yunes Solominy Neto   DRT-84/MS
Colaboradores: Rosildo Barcellos, Mathilde Monaco, Dílson Fonseca, Ahmad Schabib Hany,

Roberto Maciel, Reginaldo Coutinho, Omar Faris  e Benedito C. G Lima.

 Prof. Rosildo Barcellos

MÃEMÃEMÃEMÃEMÃE

*Nasceu em Ladário. Psicóloga graduada pela UFRJ, mãe de três filhos.
Professora aposentada pela UFMS, onde atuou como docente nos cursos de
Administração e Psicologia. Palestrante na Rede Escolar. Efetuou diversas
seleções admissionais para várias instituições, tais como: Polícia Militar,
Correios, DETRAN, UFMS, entre outras. Paraninfa e patrona de turmas de
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Por Mathilde
Monaco*

Mãe... o que é ser mãe?

Ser mãe é ter várias vidas,

Gerar alguém com carinho,

É mudar seu próprio caminho.

Mãe é ser como a natureza,

Uma árvore com frutos,

Que gerou, cresceu e reparou,

Mas, árvore e frutos estão lá...

Mãe, é viver várias vidas,

Rir, chorar, sentir e amar,

Como se fosse várias em uma só.

É ir, mas estar sempre aqui.

Mãe, é obra perfeita de Deus,

Amor incondicional,

Ternura sem igual.

Força que mesmo longe ampara os filhos.

Mãe, é cúmplice da vida

Amor sem medida,

Ser presente em todo lugar

Mãe... parceira de Deus e da vida...

MY BROKER

    O mercado Imobiliário em Corumbá
recentemente ficou abalado. Com
demissões no setor de mineração
ajudaram a mudar o cenário. Por outro
lado Campo Grande é a terceira capital
do país com maior alta nos preços
dos imóveis residenciais anunciados
para venda, conforme o índice
FipeZAP. A cidade teve alta de 12,61%
no acumulado de 2023, com destaque
para os imóveis da região do Prosa,
com preço médio do metro quadrado
de R$ 8.736,00. Entram nesse
perímetro bairros como Chácara
Cachoeira, Itanhangá e Carandá
Bosque. São locais de considerável
valor imobiliário, mas quando
elencados  com os empreendimentos
vizinhos,  a média de preço da Região
do Prosa deprecia, porque também
fazem parte da região bairros de
menor poder aquisitivo, como
Noroeste, Estrela Dalva e Mata do
Jacinto.  Outrossim, as
representações que o trabalho
distingue na vida de um trabalhador
é, também sua conquista de
simbolização social, no qual está
sendo enfocada como um valor e um
bem maior, no qual se dá um sentido
de utilidade na sociedade, resultando
no retorno a exclusão em qual  estava
inserido.
     É cediço que o mercado imobiliário
da capital é um setor que demonstrou
resiliência e solidez ao longo dos
últimos anos, seja pelo crescimento

no segmento da habitação popular,
seja pela quantidade  de imóveis de
médio e alto padrão, superando
desafios e incertezas econômicas.
Não obstante,  a tecnologia e a
inovação também estão presentes no
mercado imobiliário — e essa é uma
forte tendência para 2024. Além do
impacto já evidente da realidade
virtual e aumentada no setor de
vendas, o avanço tecnológico se
aprofunda com outras iniciativas. 
   Uma delas é a criação da drex, a
moeda digital criada pelo Banco
Central para representar o real nas
transações digitais. Havia previsão
para sua circulação apenas em 2025,
mas a sua expectativa já está
agitando o mercado e mostrando a
força da tecnologia no setor. Por
derradeiro o conceito emergente de
consciência gerontológica orienta
construtoras na criação de projetos
que consideram as necessidades
especiais na mobilidade de idosos.
Portanto, casas e apartamentos
passam a ser projetados com foco na
acessibilidade. Entretanto mesmo
com as inovações tecnológicas o
contato pessoal e a conversa  são
motivações especiais ao consumidor.
E um destes exemplos eu exalto a My
Broker, que tem aberto espaço para
uma TTI  iniciante e com o
treinamento eficaz certamente  fará a
diferença em nossa capital. Conversei
com Ronaldo Dantas, um  gentleman,

proprietário de 48 agências no país, e
logo depois com o Pablo, Tânia, Bruno
e  Rian, que falou da perseverança
em nosso objetivo  de viver, amar  e
servir ao próximo, vendo a simpatia
“en  passant” do Ricardo Augusto
Borges. Uma frase que marcou no
discurso foi a de se tratar  as pessoas
como seres humanos. Quando você
trata o outro como ser humano, você
se torna grata, você não  bloqueia e
você o serve  com a mesma convicção
que foi servida aumentando a
agradabilidade e razoabilidade entre
as pessoas.

     As  pessoas citadas são nomes que
ainda serão muito ouvidos.  Importa
saber que   viver   é  acalentar  sonhos
e esperança, mas buscar no amor a
grande oportunidade para ser feliz e que
os  bons exemplos de ser humano sejam
seguidos. Precisamos destes exemplos
de empreendedorismo e de destemor
ao enfrentamento das dificuldades no
momento atual. É instante de plantar
sonhos  e acreditar no  amor e só o
amor  pode mudar  o nosso futuro e
fazer-nos prosperar,  segundo os
planos de  Deus.
*Articulista
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Prefeitura trabalha parceria para implantação dos
serviços de Cardiologia e UTI Neonatal em Corumbá

     Estudo do Governo do Estado e da
Prefeitura de Corumbá prevê a implantação
dos serviços de Cardiologia e UTI Neonatal
no município. A iniciativa, que visa o
aprimoramento da saúde pública local, já
tem suas tratativas em discussão com o
Governo do Estado para oferecimento
destas especialidades à população
corumbaense.
     “A oferta de serviços especializados
dentro do próprio município diminuirá a

necessidade de encaminhar pacientes para
Campo Grande, aliviando a sobrecarga no
sistema de saúde; otimizando os recursos
públicos e agilizando o atendimento ao
paciente”, disse o prefeito Marcelo Iunes ao
ressaltar a importância da ação do Executivo
Municipal e do Executivo Estadual.
    De acordo com a secretária Municipal de
Saúde, Beatriz Silva Assad, os estudos
elaborados pela Prefeitura, em discussão
com o Governo Estadual, estabelecem

parcerias para implantar na cidade “UTI
Neonatal e o serviço de Cardiologia tanto
de emergência, urgência como eletivos”.
     “Por orientação do prefeito Marcelo
Iunes estamos com o diálogo aberto com o
Governo do Estado. As conversas estão
bem adiantadas, logo teremos novidades
para implementar estes serviços, que trarão
grandes benefícios para a população”,
completou a secretária de Saúde de
Corumbá.
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Omar Faris - membro da

Comunidade Palestina em Corumbá.

Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

Origem do dia das Mães
      Dia das Mães ou Dia da Mãe é
uma data comemorativa que
homenageia anualmente a figura
familiar materna (mãe) e a maternidade.
A data de comemoração varia de
acordo com o país. Em Portugal e
nos PALOP é comemorado no
primeiro domingo do mês de maio e
no Brasil no segundo domingo do
mês de maio. A festividade surgiu
nos Estados Unidos, com a iniciativa
da ativista Ann Maria Reeves Jarvis,
que fundou em 1858 os Mothers Days

Works Clubs com o objetivo de
diminuir a mortalidade de crianças em
famílias de trabalhadores. Jarvis
organizou em 1865 o Mother’s

Friendship Days (dias de amizade
para as mães) para melhorar as
condições dos feridos na Guerra de
Secessão que assolou os Estados
Unidos no período. Em 1870 a
escritora Julia Ward Howe (autora
de O Hino de Batalha da República)
publicou o manifesto Mother’s Day

Proclamation, pedindo paz e
desarmamento depois da Guerra de
Secessão. Reconhecida como
idealizadora do Dia das Mães na sua
forma atual é a filha de Ann Maria
Reeves Jarvis, a metodista Anna
Jarvis, que em 12 de maio de 1907, dois

anos após a morte de sua mãe, criou
um memorial à sua mãe e iniciou uma
campanha para que o Dia das Mães
fosse um feriado reconhecido. Ela
obteve sucesso ao torná-lo
reconhecido nos Estados Unidos
em 8 de maio de 1914, quando a
resolução Joint Resolution

Designating the Second Sunday in

May as Mother’s Day foi aprovada
pelo Congresso dos Estados Unidos,
instaurando o segundo domingo do
mês de maio como Dia das Mães. No
âmbito desta resolução o Presidente
dos Estados Unidos Thomas
Woodrow Wilson proclamou no dia
seguinte que no Dia das Mães os
edifícios públicos devem ser
decorados com bandeiras. Assim, o
Dia das Mães foi celebrado pela
primeira vez em 9 de maio de 1914.
Com a crescente difusão e
comercialização do Dia das Mães
Anna Jarvis afastou-se do
movimento, lamentou a criação e lutou
para a abolição do feriado. No Brasil,
coube à Associação Cristã de Moços
do Rio Grande do Sul (ACM-RS) a
iniciativa da comemoração. A data foi
trazida ao Brasil pelo então Secretário-
geral da instituição, Frank Long. A
primeira celebração no país ocorreu

DIA DDIA DDIA DDIA DDIA DAS MÃESAS MÃESAS MÃESAS MÃESAS MÃES
    Segundo domingo de maio
comemorado como Dia das Mães, a
cada ano. Essa mãe que engravidou
e passou nove meses sentindo dores,
andava bem devagarzinho por causa
do peso da barriga que nela estava
uma criança que ela desejava. Até
que chegou o dia de dar a luz.
     São choros e gritos, fazendo força
de uma guerreira, superou todas as
dificuldades durante nove meses.
Nos momentos de choros e gritos,
ela ouviu choro de uma criança acaba
de nascer, então a mãe ficou
emocionada, ela abriu seus braços e
com suas mãos juntou a sua criança
ao seu peito, e com sorriso  e lágrimas
de emoção e a alegria, ela deu o
primeiro beijo à sua criança.
      Primeira fase. A criação da criança,
sempre observava o crescimento da
criança até a idade de adolescente,
novo comportamento de mãe em
benefício da criança. Em seguida veio
idade de adulto.
     A mãe continua cuidando e
orientando seu filho ao caminho
certo. Essa mãe passou por todo isso.
Hoje ela estará recebendo rosas,
presentes e abraços dos seus filhos.
 Agora vamos falar de uma mãe que
não receberá rosas, presentes e
abraços dos seus filhos. É a mãe
palestina. É que os soldados

israelenses destruíram a sua casa, que
causou a morte dos seus filhos e
esposo.
   A nossa religião muçulmana
recomenda a gente à respeitar as
mães, e como nos ensinou que o
paraíso está de baixo dos pés das
mães.
    Por fim, quero saudar todas as
mães brasileiras e palestinas pelo Dia
das Mães. 

em 12 de maio de 1918, em Porto
Alegre. Aos poucos, a festividade foi
se espalhando pelo país e, em 1932, o
então presidente Getúlio Vargas, a
pedido das feministas da Federação
Brasileira pelo Progresso Feminino,
oficializou a data no segundo
domingo de maio. A iniciativa fazia
parte da estratégia das feministas de
valorizar a importância das mulheres
na sociedade, animadas com as
perspectivas que se abriram a partir
da conquista do direito de votar, em
fevereiro do mesmo ano. Em
1947, Dom Jaime de Barros
Câmara, Cardeal-Arcebispo do Rio de
Janeiro, determinou que essa data
fizesse parte também no calendário
oficial da Igreja Católica. Em Portugal,
o Dia da Mãe é comemorado no
primeiro domingo de maio, seguindo
a tradição da Igreja Católica que neste
mês celebra Santa Maria, Mãe de
Jesus (em particular Nossa Senhora
de Fátima), embora durante muitos
anos tivesse sido comemorado no dia
8 de dezembro, dia da Nossa Senhora
da Conceição. Os países africanos
lusófonos celebram também no
primeiro domingo de maio.
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Governo de MS prorroga até dezembro

prazo para recadastramento do

“Energia Social: Conta de Luz Zero”

     Os beneficiários do “Energia Social: Conta de Luz Zero”, em
Mato Grosso do Sul, podem fazer o recadastramento no programa
até 31 de dezembro. O Governo do Estado prorrogou o prazo –
que inicialmente terminava dia 10/05 –, para que as famílias que são
atendidas no programa atualizem os dados junto a Sead (Secretaria
de Estado de Assistência Social e dos Direitos Humanos).
     O programa beneficia aproximadamente 154 mil famílias de baixa
renda no Estado, em vulnerabilidade social e dentro dos critérios
estabelecidos. A alteração do prazo de recadastramento, que segue
até o fim do ano, foi formalizada por meio de legislação específica,
publicada no Diário Oficial do Estado.
    O recadastramento é a única maneira de garantir a permanência
no programa. O preenchimento correto das informações e o envio
dos documentos solicitados no cadastro são fundamentais para
garantir o benefício a quem precisa.
     No recadastramento, entre outras solicitações, o beneficiário deve
enviar de forma digital a fatura de energia elétrica, foto atualizada e
documentos pessoais.
     No Energia Social, programa do Governo do Estado que paga a
conta de luz, são contempladas as famílias que consomem até 220
kw/h por mês e também as que tenham entre seus membros,
residentes na unidade consumidora, com consumo de até 530 kw/h,
pessoa com patologia cujo tratamento médico requer o uso
continuado de aparelhos, equipamentos ou instrumentos que, para
seu funcionamento, demandam consumo de energia elétrica
(eletrodependentes).

 O recadastramento deve ser feito no
site www.energiasocial.ms.gov.br. Em caso de dúvidas, a
população pode entrar em contato pelo telefone (67) 3314-
4866, disponível de segunda a sexta-feira das 7h30 às 17h30.

Vereador Bira sugere sistema
binário para desafogar o trânsito

entre o centro e parte alta da cidade

    O vereador Ubiratan Canhete
de Campos Filho (Bira) está
sugerindo à Prefeitura Municipal
de Corumbá, a realização de
estudos necessários visando a
implantação de um sistema
binário, como forma de melhorar
o trânsito, garantindo maior
fluidez ao tráfego de veículos
entre a região central e a parte
alta da cidade.
    O assunto foi discutido na
sessão ordinária da Câmara
Municipal. Na oportunidade, o
presidente do Legislativo
apresentou requerimento nesse
sentido direcionado ao diretor da
Agência Municipal de Trânsito e
Transporte (Agetrat), José Vagner
de Oliveira Junior, solicitando a
realização de estudos necessários
no sentido de se avaliar a
viabilidade de um ramal binário
ligando a zona sul à região central.
Sugeriu inclusive que o sistema
funcione pelas ruas Cyríaco de
Toledo e José Fragelli.
    “Nos últimos anos, a expansão
da área urbana de Corumbá foi
exponencial em sentido à zona sul

da cidade, bem como o aumento
da frota de veículos circulantes.
Diante disso, para melhorar o
tráfego de veículos, estamos
pedindo realização de estudos
técnicos para criação de um ramal
binário ligando estas duas regiões,
no sentido de desafogar o trânsito,
principalmente nos horários de
maior fluxo, resultando em
conforto e segurança para a
população”, ressaltou.
    Bira lembrou que o sistema
binário de trânsito é uma
alternativa para solucionar alguns
dos problemas de mobilidade
urbana que existem atualmente,
transformando ruas ou avenidas
paralelas e próximas, de mão
dupla em vias de sentido único,
contribuindo para o melhor uso
do espaço da via, reduzindo o
conflito entre veículos,
minimizando riscos de acidentes,
além de ser uma estratégia
importante para melhorar a
mobilidade urbana e enfrentar os
desafios causados pelo aumento
populacional e da frota de
automóveis nas áreas urbanas.

A solicitação do vereador é semelhante ao ocorrido entre as
ruas Colombo (foto) e Cabral, vias de mão-única/leste-oeste.
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Por Reginaldo Coutinho

Delegado sindical dos

radialistas de Corumbá,

cronista esportivo, locutor

apresentador do programa

Transnotícias na Rádio

Transahits DRT-832/MS

O ANIMAL RAIVOSO, QUE NÃO
PASSA DE UM BUNDA MOLHADA

    “Uma mentira dita mil vezes torna-se
verdade”.Essa célebre frase de Joseph
Goebbels, ministro da propaganda na
Alemanha Nazista, permite refletir
acerca do papel Ridículo na sociedade.
     Essa semana fui provocado por um
“Excremento” no Facebook, utilizando
de uma foto ocasional  da final de uma
Copa, quando misteriosamente a foto
foi parar nas mãos do “Evacuado”,
fazendo um recorte e dizendo que a
minha pessoa é Pré-Candidato a Vice
Prefeito. Uma postagem sem conotação
nenhuma, não pode esse “Bunda
Molhada”, sem assunto me incluir em
uma situação que não é verdade, que
não tem nenhum fundamento, até
porque não sou filiado a qualquer
Partido Político. Bem diferente desse
elemento nocivo a  democracia, pois
igual a um animal raivoso, vive atacando
as pessoas que não tem absolutamente
nada com os problemas emocionais do
tipo: depressão, ansiedade, e
transtorno bipolar. Uma pessoa vil,
capaz de prejudicar, de causar danos,
infame e torpe que merece um olhar mais
atento do JUDICIÁRIO E MINISTÉRIO
PÚBLICO que precisam tomar uma

atitude mais firme em razão da forma
grosseira e pelas inverdades que
costuma inventar, como se estivesse
ainda sob efeito de algum alucinógeno,
lógico que não tenho nada haver com
as suas preferências seja no passado
ou no presente.
    Só que o padrão de vida que esse
sujeito tem, é incompatível com a sua
condição financeira, algo que também
deveria ser investigado, pois existe
ele é um PRESTAMISTA, vive da
desgraça de terceiros, utiliza da
ferramenta de AJOUJAR e isso é
público e notório, caso contrário , não
iria sobreviver, pois o trabalho digno
e honesto, nunca fez parte da sua
vida, não diferente. Costuma querer
adivinhar as coisas, estabelece como
um cientista político, desce que os
seus escusos interesses atinja os seus
escrotos objetivos.
    Joga areia no ventilador com
inverdades, muitas vezes piores que
mentiras inteiras.
     Vamos em frente, azar do Candidato
que der ouvidos a esse dissimulado em
todos os sentidos, o sabe tudo não
passa de um Bunda Molhada.

E A CONVERSA ANDA...
    Existe uma expectativa muito grande
para a bola rolar nos campeonatos dos
Pólos, espera-se que tenha uma alta
competitividade, disciplina e o
nivelamento entre as equipes que irão
disputar as competições, e não
desproporcional  para ter goleadas ou
WO, o que atrapalha o fomento da
prática esportiva, também inclui-se
nessa mesma balada, o retorno do
campeonato amador da Liga de
Esportes de Corumbá, que no ano
passado não foi realizado. Tenho plena
certeza que a atual diretoria não emitiu
nenhum comunicado para a FFMS,
como está tudo largado em relação ao
Estatuto Social da Entidade, a Funec
será a coordenadora da competição
mais uma vez, lembrando que este ano
tem eleição para a nova diretoria, e
outra expectativa surge para oxigenar

a reorganização da LEC, pois sem
dúvida nenhuma, esta diretoria que
está ai, foi disparada a pior de todos
os tempos, sem nenhuma credibilidade
e muitas vezes buscando seus
próprios interesses pessoais, o
Presidente não teve outra solução,
dado a incompetência perpetuada
pelos desmandos, uma vez que
também serve para os  demais membros
da diretoria que abandonaram o barco
e por sua vez nenhuma providência
foi tomada para recompor os espaços
que ficaram, totalmente obsoleta, essa
administração não sei se terá
condições de realizar o processo
eletivo dentro da instituição, deve ser
que pensa em permanecer no cargo, já
que no ano anterior não foi realizado o
campeonato, neste ano não realiza a
eleição, Né? E assim a conversa anda.

3ª Semana MAIO 20 a 25

"Atenção Moradores para a Coleta de

Galhos Setorizada esta semana nas ruas!"

3ª SEMANA - CENTRO PARTE BAIXA –

BORROWISK, BEIRA RIO E CERVEJARIA.
-ALAMEDA DO TAMENGO
-ALAMEDA RIO DE JANEIRO
-LADEIRA 21 DE SETEMBRO
-LADEIRA MANOEL CAVASSA
-LADEIRA CÁCERES
-LADEIRA CUNHA E CRUZ
-LADEIRA DO CONTORNO
-LADEIRA DONA EMILIA
-LUIS FEITOSA RODRIGUES
-RUA FIRMO DE MATOS ENTRE TRAVESSA ACAMPAMENTO E RUA AMÉRICA.
-RUA MAJOR GAMA ENTRE TRAVESSA ACAMPAMENTO E RUA AMÉRICA.
-RUA SETE DE SETEMBRO ENTRE ALAMEDA ARTHUR
 MANGABEIRA E AMÉRICA.
-RUA QUINZE DE NOVEMBRO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA
  AMÉRICA.
-RUA FREI MARIANO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA ANTONIO MARIA COELHO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E
  AMÉRICA.
-RUA ANTONIO JOÃO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA TIRADENTES ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA LADÁRIO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA
-RUA TENENTE MELQUÍADES DE JESUS ENTRE RUA DELAMARE  E RUA
  AMÉRICA.
-ALAMEDA VULCANO ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E AVENIDA RIO BRANCO.
-RUA GERALDINO M. DE BARROS ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E AVENIDA
  RIO BRANCO.
-RUA CACÉRES ENTRE RUA VINTE DE SETEMBRO E AVENIDA RIO BRANCO.
-RUA BARÃO DO MELGAÇO ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO
BRANCO.
-ALAMEDA SÃO BENTO ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO BRANCO.
-ALAMEDA LENON ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO BRANCO.

(LESTE OESTE) 3ª SEMANA , CENTRO PARTE BAIXA
-RUA DOMINGOS SAHIB
-TRAVESSA ACAMPAMENTO
-RUA MANOEL CAVASSA
-ALAMEDA ARTHUR MANGABEIRA
-LADEIRA JOSÉ BONIFÁCIO
-RUA MANOEL CAVASSA
-ALAMEDA PORTUGAL
-AVENIDA GENERAL RONDON ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA
  TENENTE MELQUIADES DE JESUS.
-RUA DELAMARE ENTRE RUA 21 DE SETEMBRO E RUA TENENTE MELQUÍADES
  DE JESUS.
-RUA TREZE DE JUNHO ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA
  TENENTE MELQUÍADES DE JESUS.
-RUA DOM AQUINO ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA GERALDINO
  M. DE BARROS.
-RUA CUIABÁ ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA GERALDINO M.
  DE BARROS.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA EDU ROCHA E RUA GERALDINO M. DE BARROS.
-RUA VINTE UM DE SETEMBRO ENTRE RUA GERALDINO M. DE BARROS E
RUA CÁCERES.
-RUA MATO GROSSO ENTRE RUA CÁCERES E RUA ALBUQUERQUE.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA GERALDINO M. DE BARROS E RUA
  ALBUQUERQUE.
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Obras na estrutura do trânsito

vão garantir passagem pelo

Portal na chegada a Corumbá

    A Prefeitura de Corumbá executa
obras no Portal de Entrada da cidade.
As intervenções vão permitir que ao
chegarem a Corumbá, pela rodovia,
os veículos passem por dentro do
Portal. Para atender essa antiga
reivindicação da população, o
Município realiza um amplo projeto
de adequação da mobilidade do
trânsito.
     “Trabalhamos muito com a
infraestrutura urbana, drenagem e
pavimentação. E, agora, trabalhamos
na urbanização da entrada da cidade.
Esse projeto vai permitir estruturação
da passagem por dentro do Portal de

Entrada de Corumbá. Ao final de toda
a intervenção teremos uma entrada da
cidade atrativa”, destacou o prefeito
Marcelo Iunes.
     Ao longo de toda a avenida
Gaturama – que dá acesso à BR e ao
Portal –, a Prefeitura realiza serviços
de implantação de ciclovia;
construção de uma nova passarela
ligando os bairros Previsul e Maria
Leite; restauração do pavimento
asfáltico; instalação de um novo
sistema de iluminação pública e
implantação de uma nova rotatória
dando acesso ao bairro Padre Ernesto
Sassida.

Vereador Allex Dellas pede
rondas ostensivas e preventivas
no Jardim da Independência

    Preocupado com a segurança de
quem frequenta o Jardim da
Independência para passeios,
descanso e lazer, o vereador Allex Dellas
está solicitando a intensificação de
rondas ostensivas e preventivas no
local, no sentido de evitar e combater
ações de pessoas que utilizam o espaço
público com outras finalidades.
    O pedido do vereador foi feito
durante sessão ordinária do Poder
Legislativo e direcionado ao secretário
Cesar Freitas Duarte, de Segurança
Pública e Defesa Social, com cópia ao
superintendente Miguel Soares, da
Guarda Municipal de Corumbá.
     No documento, Allex diz que é
preciso reforçar a segurança não só no
interior da praça, mas também de seu
entorno. “Durante o período diurno, a
praça é muito utilizada para passeios,
descanso ou lazer, onde
frequentemente estão crianças
brincando e se divertindo, pessoas
sentadas nos bancos conversando, e
outros para aproveitar momentos de paz
e lazer”, enfatizou afirmando ser
necessária uma ação mais intensa para
combater delitos que ocorrem na região.
SISTEMA DE ILUMINAÇÃO - O
vereador, ainda na mesma sessão, pediu
ao secretário Ricardo Ametlla, de
Infraestrutura e Serviços Públicos, que
antecipe o horário de ativação do
sistema de iluminação do Jardim da
Independência, para atender famílias
que frequentam o espaço e reclamam
da demora para o sistema ser acionado,
causando insegurança às pessoas.
PRAÇA DO CRISTO -  E não é apenas
o Jardim da Independência que está
preocupando o vereador. Na sessão ele
apresentou requerimento solicitando ao
secretário Ricardo Ametlla,
providências em relação ao sistema de
iluminação da Praça Hélio de Souza,

localizada no Bairro Cristo Redentor, ao
lado da Escola Municipal José de Souza
Damy.
     Disse que a iluminação precisa ser
recuperada de forma urgente. Segundo
ele, moradores relatam que existem
refletores que estão com lâmpadas
queimados, e que é preciso recuperar o
sistema para dotar o espaço de perfeitas
condições de uso por parte da
comunidade.
LIMPEZA - Também ao titular da pasta
de Infraestrutura, Allex solicitou
serviços de limpeza com corte de mato
e remoção de entulhos nas bacias de
contenção existentes nas ruas Santa
Catarina, Bairro Cravo Vermelho e na
21 de Setembro, Bairro Guatós. Disse
que são dois pedidos de moradores
destas localidades como forma de
eliminar o mato alto, propício para
infestação de mosquitos, surgimento de
insetos peçonhentos, e evitar
alagamentos devido a entupimento das
galerias existentes nas duas regiões.
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Prefeitura assina ordem de serviço
da reforma da Escola Municipal
Nelson Mangabeira em Ladário

     A Prefeitura de Ladário por meio da
Secretaria de Educação realizou na
sexta-feira, 10 de maio, a assinatura da
ordem de serviço da reforma, ampliação
e troca da cobertura da Escola
Municipal Nelson Mangabeira. 
     A obra será realizada por uma
empresa de engenharia especializada
em obras de grande porte. O valor da
obra é de dois milhões, duzentos e
oitenta e seis reais e trinta e cinco
centavos. 
     A obra trata se da construção de 4
salas, banheiro masculino e feminino
afim de atender a demanda por vagas
nesta unidade.
     “Serão feitas reformas nas demais
salas de aula, banheiros e área
administrativas, além da reforma de
toda a parte elétrica, pisos, portas e

Município convoca segunda
colocada em licitação para retomar
obras no Estádio Vicente Fortunato

     As obras de reforma e ampliação do Estádio Municipal Vicente Fortunato,
em Ladário, que estavam paralisadas desde o início do ano, serão finalmente
retomadas, pois a Prefeitura rescindiu o contrato com a empresa vencedora
que alegou problemas financeiros para prosseguir com a obra.
    Agora a segunda empresa colocada na licitação, assume a obra que se
encontra na fase inicial, com apenas serviços de limpeza e demolição
parcialmente concluído. A empresa convocada demonstrou interesse em dar
prosseguimento às obras, mantendo o valor original do contrato, apenas
com atualização dos preços unitários dos materiais e serviços.  Com a troca,
o prazo para conclusão da obra permanece inalterado, uma vez que a previsão
de entrega é de até 10 meses, a partir da assinatura do novo contrato.
    A reforma e ampliação do Estádio Vicente Fortunato representa um
importante investimento para o esporte em Ladário. O novo estádio terá
capacidade para receber um público maior, com melhores condições de
segurança e conforto. Além disso, o local contará com vestiários modernos,
sanitários adequados e toda a infraestrutura necessária para a prática de
diversas modalidades esportivas.
   O empreendimento é fruto de convênio entre o Governo do Estado de
Mato Grosso do Sul e a Prefeitura Municipal de Ladário com o valor
aproximado de 2 milhões e 160 mil reais. O Governo Estadual será responsável
por 1 milhão, 944 mil reais, enquanto a Prefeitura de Ladário arcará com 216
mil reais.
Na obra, serão realizadas as seguintes melhorias:

Reforma com ampliação dos vestiários;
Construção de acessos novos para arquibancada;
Construção de sanitários novos com acessibilidade;
Reforma da cozinha, bar e administrativo;
Reforma de toda instalação elétrica e cabeamento;
Reforma de toda instalação hidráulica e sanitária;
Instalação e pintura de pisos;
Instalação de guarda-corpos, corrimãos e barreiras anti esmagamento nas
arquibancadas e escadas;
Instalação de equipamentos de segurança contra incêndio e pânico;
Instalação de catracas eletrônicas;
Instalação de gradil de cercamento do campo com acessos;
Execução de estacionamento para viaturas; e
Calçamento do passeio público externo e interno.

janelas. O telhado será substituído
por um novo, executado em estrutura
metálica e com telhas termoacústicas
proporcionando maior conforto aos
nossos alunos. Com tudo isso
desejamos desta forma que a reforma
tenha impacto positivo na qualidade
de vida dos alunos e profissionais”,
explicou o secretário de educação,
Wesley Evangelista.
     Segundo o Prefeito Iranil Soares, a
reforma da escola é um processo
importante para o bem estar dos
alunos, professores e demais
profissionais. 
    “Além disso é um instrumento para
facilitar o aprendizado, a socialização
e a formação cultural, contribuindo
para o desenvolvimento dos
estudantes”, concluiu Iranil.
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Com agravamento da seca na bacia do Pantanal, Agência Nacional de Águas alerta para situação
  A escassez de chuvas e
temperaturas acima da média
histórica na Bacia do Alto Paraguai,
que abrange Mato Grosso do Sul e
Mato Grosso, aponta para o
agravamento da situação de seca
nos dois estados. Para tratar da
questão, autoridades responsáveis
pela questão se reuniram na terça-
feira (7), na sala de crise, em uma
reunião virtual, convocada pela
ANA (Agência Nacional de Águas)
com apresentações de técnicos do
Cemaden (Centro Nacional de
Monitoramento e Alertas de
Desastres Naturais) e do Operador
Nacional do Sistema Elétrico.
     Os estados de Mato Grosso do
Sul e Mato Grosso já estão em
situação de seca, de acordo com
dados do Cemaden. A maioria das
propriedades rurais do Estado
enfrentam seca - severa e moderada
-,  e até agora,  apenas 5% do
território sul-mato-grossense não
enfrenta escassez hídrica.  O
problema se agrava devido às altas
temperaturas registradas,  com
previsão de continuidade nas
próximas semanas, pressionando
ainda mais os recursos hídricos e a
saúde da vegetação, o que pode

aumentar a probabilidade de
ocorrência de incêndios florestais.
Para o trimestre atual -  que
compreende os meses de maio,
junho e julho -, está previsto um
recuo da influência do fenômeno El
Niño e a partir do próximo mês o La
Niña, fenômeno oriundo das águas
do Oceano Pacífico, vai interferir no
clima. Por enquanto, não há previsão
de melhora na distribuição de
chuvas, ou seja, a situação de seca
deve se prolongar. O que está
previsto ocorrer é uma queda
brusca das temperaturas com a
chegada do inverno - a partir de
junho -, sob efeito do La Niña.
     Devido a situação de estiagem e
iminente escassez hídrica, o corpo
técnico da ANA preparou uma nota
para emissão de ‘declaração de
escassez hídrica’. A medida deve ser
avaliada pela diretoria da ANA nos
próximos dias e, após decisão,
deverá entregar em vigor. Com a
‘declaração de escassez hídrica’ as
empresas concessionárias de
distribuição de água podem,
inclusive, impor tarifas emergenciais
para custear obras ou serviços
adicionais a fim de evitar o
desabastecimento, explicou o

superintendente da ANA, Patrick
Tadeu Thomas.
     “Assim, considerando a atual
situação hidrometeorológica da
bacia do Alto Paraguai (Pantanal),
que encerra o período chuvoso com
o rio Paraguai apresentando níveis
d’água transitando entre os mínimos
valores registrados para época, e a
perspectiva de chuvas abaixo da
média para o período de abril a
junho, em que, de acordo com a
normal climatológica, são esperados
valores baixos de precipitação,
considera-se importante instituir
uma Sala de Crise com o objetivo de
acompanhar e viabilizar medidas
para mitigar os impactos da seca
sobre os usos da água até o início
do próximo período chuvoso na
bacia”, afirma a nota técnica da
ANA.
     O parecer também considera que
entre os possíveis impactos da seca
sobre os usos da água estão o
comprometimento de captações
para abastecimento humano, como
é o caso das cidades de Porto
Murtinho, Corumbá - que é
abastecida pelo Rio Paraguai - e
Ladário,  além da navegação
comercial no rio, que poderá ser

prejudicada por falta de calado
(profundidade de água). Outra
preocupação é que a possibilidade
do aumento de focos de calor, o que
possibilidade a ocorrência de
incêndios florestais na região
durante o período seco.
     Com o nível do rio abaixo da
média histórica para o período, e
com previsão de reduzir ainda mais,
há possibilidade de a captação de
água ser suspensa ou que sejam
necessários investimentos para
continuidade ao serviço.
     Os membros da sala de crise da
Bacia do Alto Paraguai voltam a se
reunir no dia 4 de junho, também em
formato virtual, para avaliar a
situação da região e a necessidade
de outras medidas para
enfrentamento da seca. Além do
Cemaden, ONS e da ANA, integram
a sala de crise, representantes do
Serviço Geológico do Brasil, INMET
(Instituto Nacional de
Meteorologia),  Inpe (Instituto
Nacional de Pesquisas Espaciais),
Imasul (Instituto Nacional de Meio
Ambiente de Mato Grosso do Sul),
Cemtec/MS (Centro de
Monitoramento do Tempo e do
Clima), entre outras instituições.
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CANTINHO DO BETÃO
(Ano 2024) – nº16

HOJE É O DIA DELAS

*Poeta trovador contador de histórias ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

     Não sei de que Santa é, pois são tantas...
     Desde as virgens que criaram e amamentaram Jesus, até o nosso
mundo atual...
     Aquela que nos deu, a luz, nos amamentou e nos protegeu.
     Livrando-nos de todos os males
     Pode ser até um dia puramente comercial
     Movimentando o comércio, em todos os sentidos...
     Restaurantes lotados, almoço e jantar
     Presentes que só ganham neste dia do ano
     Mas é o que vale se as temos vivas, ainda cuidando de nós
     Agora, adiante e nos após
     Seja ela com boa casa, bom marido
     Ou abandonada pelos recôndidos da vida
     Mas que não se esquecem de pelejar e nos criar.
     Hoje é o dia delas, que nos deram a luz
     Daquelas que tentaram nos conduzir pelo bom caminho
     Que o Pai do Céu as proteja a todas, casadas, solteiras...
     Elas que hoje foram arrancadas da cozinha
     Para serem levadas a restaurantes caros
     Comer os pitéus com tempero diferente
     Daqueles que tanto agrada tanta gente nos dias normais do ano.
     Bendita aquela mulher que labuta no dia-a-dia debulhando milho,
lavando e passando roupa
     Mas elas merecem todo o nosso amor
     Hoje é o dia delas que aturam nossos perrengues na adolescência
     Nas leves chineladas que nos deram nas horas certas

Roberto Maciel(Betão)
(Membro da União Brasileira de Escritores)

Obs. Qualquer sugestão, crítica ou
elogios meu e-mail agora é:
rmacielbetao@gmail.com /
Facebook: Roberto Maciel.

“O gostoso de ser articulista
de um jornal é ter a

oportunidade de mostrar
aos leitores seus dotes com a
caneta. Procurando sempre

variar o assunto,
dependendo do estado de
espírito e da inspiração”.

      Dando-nos a merecida punição por algumas desobediências
       Que o bom Deus proteja a todas.
       Aquelas vivas e as que já se foram levando ao seu seio nosso
amor.
       Que neste domingo tenhamos um ótimo dia
       Ao lado delas que tanto nos amaram e continuam olhando por
nós, seja do lugar onde estão.

FELIZ DIA DAS MÃES!!!!!!

“SOU AR“SOU AR“SOU AR“SOU AR“SOU ARGONGONGONGONGONAAAAAUTUTUTUTUTAAAAA

DDDDDAS LETRAS”AS LETRAS”AS LETRAS”AS LETRAS”AS LETRAS”

Perambulo nos encontramos do caos reinante.

Busco a sonhadora Paz do viajante.

Nada encontro quando me aparto no

desconhecido.

Sou viajor sem bússola.

Vago sem lenço ou passaporte.

A morte sonda-me com suas garras e sigo no

desvio da sorte.

E resvalo no sabor da solidão,

E o arauto

Já proclama fim do mundo

Eu nem ligo, já nem brigo

Passo batido no latido

Do cão esfomeado na Sargeta.

O palco da mentira tem espetáculo

E o argonauta segue insone no zunido do drone

E desaparece nas palavras da prece

Ao entardecer da alma!
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SEMANA LEGISLATIVA
CÂMARA DE CORUMBÁ

Yussef Salla

  O vereador Yussef Salla está questionando
a Prefeitura Municipal sobre a ausência de
médico para atendimento à comunidade na
Unidade Básica de Saúde Angélica Anache,
no Conjunto Vitória Régia, e por quais
motivos a equipe de Agentes Comunitários
de Saúde não tem realizado as visitas
domiciliares.
    O pedido de informações foi feito na
segunda-feira, 7, durante sessão ordinária
da Câmara Municipal, e dirigido à secretária
Beatriz Silva Assad, de Saúde.
     Na oportunidade, o vereador informou
que o atendimento médico não é realizado
já há dois meses, devido à ausência de
profissional, e que os agentes não estão
cumprindo a escala de visitas domiciliares,
gerando insatisfação por parte das pessoas
que dependem dos serviços.

Alexandre Vasconcellos

     O vereador Alexandre Vasconcellos está
cobrando uma melhor comunicação entre a
Central de Regulação da Secretaria
Municipal de Saúde com pacientes que
estão com cirurgias e exames agendados,
no sentido de reforçar a data e horário
previamente definidos pelo órgão público.
    O pedido foi feito durante sessão ordinária
da Câmara Municipal, e direcionado à
secretária Beatriz Silva Assad, de Saúde, e
à gerente de Regulação de Saúde, Kely
Cristina da Silva Pana.
      “É preciso reforçar a comunicação entre
a Central de Regulação e os pacientes, via
telefone, mensagens de texto, WhatsApp,
mensagens de texto e e-mail, para garantir
que os pacientes sejam adequadamente
notificados sobre a realização dos exames
ou cirurgias aguardadas”, ressaltou.
      O pedido, conforme Alexandre, se faz
necessário devido a relatos de pacientes
que perderam exames por falta de
notificação. “Observamos que a Central de

Regulação, atualmente, se limita a avisar os
pacientes apenas por meio de ligações
telefônicas. No entanto, muitos reclamam de
não terem sido informados e,
consequentemente, acabam perdendo o
procedimento, sendo obrigados a iniciar o
processo de solicitação novamente”, enfatizou.
      “Por isso estamos solicitando que os
pacientes possam ser informados de
diversas maneiras, a fim de evitar a perda
dos procedimentos desejados. Ressaltamos
que a notificação exclusivamente via ligação
telefônica é vulnerável e insuficiente”, concluiu.

Daniel Brambilla

    O Vereador Daniel Brambilla está
reivindicando a realização de serviços de
recapeamento asfáltico de uma alameda
existente no Bairro Universitário, no sentido
de melhorar as condições de trafegabilidade,
atendendo uma solicitação feita pelos
moradores.
      A alameda que necessita de intervenção
do Poder Público é a Cidade Branca,
localizada entre as ruas Silva Jardim e Afonso
Pena. O pedido foi direcionado ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e Serviços
Públicos.
       Explicou que o pavimento está em estado
precário e esfarelando, impedindo o tráfego
na região, podendo ocasionar acidentes,
como atropelamentos de pedestres, já que
se trata de uma região bastante movimentada.

Elinho Júnior

   Em atendimento de moradores, o vereador
Elinho Junior está cobrando a realização de
serviços necessários de limpeza das bocas
de lobo existentes na Rua Frei Mariano entre
as ruas Pedro de Medeiros e a Theodomiro
Serra, no Bairro Popular Nova, para afastar
riscos de novos alagamentos na região.
     O pedido foi feito por meio de uma
indicação direcionada ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e
Serviços Públicos. Conforme o vereador,

é necessária uma limpeza nas bocas de
lobo existentes na região da Frei Mariano,
para que a água que desce de bairros
como Guatós, Cravo Vermelho e Cristo
Redentor, captadas pela galeria do Cristo,
possa correr l ivremente, evitando
alagamentos no Bairro Popular Velha,
como já ocorrido anteriormente.
    Elinho lembrou que, no último
alagamento, a água de chuva entrou no
estacionamento do Atacado Mega,
atingindo inclusive a parte interior daquele
estabelecimento comercial, além de ter
alagado casas existentes na região.
     Por isso mesmo ele solicitou a limpeza
das bocas de lobos existentes para evitar
que o lixo seja carregado para as galerias
existentes, causando entupimentos,
provocando entupimentos que tanto
preocupam os moradores em períodos de
chuvas.

Raquel Bryk

     A criação de um programa de incentivo
à contratação de estagiários em Corumbá
é o que está propondo a vereadora
Raquel Bryk, por meio de um Projeto de
Lei apresentado na terça-feira, 7, durante
sessão ordinária da Câmara Municipal.
     A proposta tem por objetivo implantar o
Programa “Meu Primeiro Estágio”, visando
incentivar a contratação de estagiários por
empresas instaladas na cidade, tendo
como contrapartida financeira a concessão
de incentivos e benefícios fiscais por parte
do Poder Público Municipal, que ficaria
incumbido de estabelecer sobre quais
tributos incidirão, bem como percentuais
dos benefícios.
     Pelo Projeto de Lei, poderá participar
do programa toda e qualquer empresa
contribuinte no Município de Corumbá, que
não possua débitos vigentes com o
Município até o ato da solicitação do
incentivo, e demonstre interesse em realizar
a contratação de estagiários através do
Programa “Meu Primeiro Estágio”,
inclusive indicando o número estimado de
contratados.
    A proposta prevê que, para solicitar a
concessão de incentivos ou benefícios
fiscais, as empresas interessadas deverão
obedecer às seguintes condições:
contratação de estagiários que estejam
cursando o último ano do ensino médio e/
ou de estudantes de nível superior que
cursem qualquer período acadêmico,
desde que residentes em Corumbá;
     Não possuir débitos fiscais com a
Administração Pública Municipal;
possibilitar ao estagiário condições

necessárias para o bom desempenho das
funções no trabalho, sem prejuízos à
respectiva formação curricular do
educando; obedecer às regras da Lei
Federal nº 11.788, de 25 de setembro de
2008.
    As empresas que receberem o incentivo
ou benefício fiscal, terão total autonomia
na seleção e escolha dos estagiários,
podendo realizar as próprias condições
de avaliação de desempenho para
manutenção do contrato.
    Em caso de desligamento do estagiário,
fica automaticamente cancelado ou
reduzido o benefício fiscal, conforme o
caso, a partir do mês que a demissão
ocorrer, caso a vaga não seja novamente
preenchida por outro estudante.
     Para concessão e fiscalização do
incentivo fiscal, a pasta responsável
poderá emitir declaração ou certificado de
que a empresa participante atende as
exigências da presente Lei, constando o
número de estagiários contratados e a
espécie de incentivo ou benefício fiscal
concedido pelo Município, com o
respectivo percentual se for o caso, o prazo
de validade será de seis meses.
    Prevê ainda que os pedidos de
renovação das declarações ou
certificações deverão ser apresentados
antes do término de sua validade, sob
pena da perda do benefício fiscal no mês
subsequente, ficando o Poder Executivo
autorizado, mediante Lei específica, a
proceder as alterações orçamentárias
necessárias à implementação do disposto
na proposta apresentada, bem como
realizar outras alterações que reputar
pertinentes e necessárias.

     O vereador Nelsinho Dib, por meio de
requerimento, busca informações junto ao
prefeito Marcelo Iunes, sobre o Concurso
Público realizado pela Prefeitura de
Corumbá em 2003. Ocorre que, conforme
servidores aprovados e empossados, a
carga horária que constava no edital seria
por uma jornada de seis horas diárias, 30
horas semanais, e não oito horas diárias
e 40 horas semanais como está ocorrendo.
     Diante disso, e após reclamações
recebidas por servidores, o vereador
busca informações sobre a questão,
inclusive apresentando as devidas
justificativas legais e formais sobre a
questão que pode originar cobranças
judiciais. O requerimento contou com as
assinaturas da vereadora Raquel Bryk e
do vereador Alexandre Vasconcellos.

Nelsinho Dib
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‘LOGO ALI’
Jovem Escritora (além de fonoaudióloga e Professora), a

corumbaense Anna Lucia Almeida Dichoff homenageia em

livro memorável o querido Ale Seher, com a participação das

vozes e tradução de Salim Haqzan e Omar Faris.

    Genial, sensível, talentoso, eloquente,
sol idário, generoso e, sobretudo,
envolvente na criação e narrativa. Um
surpreendente e inimaginável livro-
homenagem ao querido Amigo Ale Seher,
o imigrante sír io que se tornou
corumbaense, flamenguista. É assim com
que Anna Lucia Almeida Dichoff nos acolhe
em seu universo leve, cheio de empatia,
a nos convidar a um mundo de amor,
esperança e graça.
     Percebe-se sua alma leve e livre a
planar sobre tamanhas adversidades,
além da distância que separa a Síria, terra
de Ale e de sua Família, do Brasil, este
país-continente que soube acolher e
proporcionar um porvir generoso a ele e
a todos os seus. Captou com ludicidade e
maestria o espírito peregrino desse
imigrante que desde a juventude escolheu
o Brasil — e dentro do Brasil nossa
Corumbá cosmopolita — para sobreviver,
viver e semear sonhos regados a suor e
lágrimas, como nas fábulas árabes que
líamos em nossa infância.
     Deu a impressão de que estivéssemos
a interagir com alguma obra do generoso
e genial Gibran Khalil Gibran ou com o
brasileiro mais árabe e sensível, Malba
Tahan (o imortal de ‘O homem que
calculava’ e muitas obras mágicas que
encantaram a nossa juventude), que como
Professor, embora apaixonado pelo
universo árabe, jamais pôde ter viajado
para lá, até porque seus derradeiros anos
foram em plenos anos de chumbo. Que a
generosa e dadivosa Anna Lúcia possa,
sim, conhecer ‘in loco’ [êta expressãozinha
embolorada!] não apenas a Síria de Ale
Seher, como o Líbano de Gibran Khalil
Gibran, a Palestina de Ghassan Kanafani,
o Egito de Ahmad Shawki, enfim, a Arábia
mágica e diversa e encantadora.
     Não dá para fazer destaques, extrair
parte do livro sem incorrer no indelicado
terreno da expropriação: o livro (como o
homenageado) é todo mágico, cuja
integralidade não pode ser vilipendiada
por aventuras destituídas de sensibilidade,
empatia. Melhor interagir com a autora,
sem intermediação, sem intervenção.
Como em uma relação de Amizade, não
há como recorrer a frações, fricções, sem
perder a pureza, o encanto, desse
depoimento revelador e cativante. Depois
de duas ou três audições, não há como
não se levantar e vibrar: bravo, bravo,
bravo!
      ‘Logo Ali’ é livro ilustrado por Ju
Candia tecnologicamente impactante: nas

vozes de Salim Haqzan e Omar Faris,
que colaboraram também na tradução do
depoimento-composição de Ale Seher,
imigrante sírio por anos proprietário da
‘Casa Tartous’, à rua Delamare, ao lado
da não menos emblemática ‘Casa Estrela’
[depois ‘Imobiliária Perfil’] do saudoso e
querido Amigo Soubhi Issa Ahmad, que
entrou para a história por causa de uma
brincadeira de mau gosto de outro
imigrante, o ‘Turco Loiro’, mas que a Vida
o protegeu por ter sido o lar do cordial e
memorável Vereador Edu Rocha, poucos
meses antes de sua execução a queima-
roupa, a primeira casa a ser visitada pelo
jovem mascate e seu atrevido diálogo
inocentemente escrito em árabe.
     O talento da autora já me havia sido
comentado pelo querido e saudoso
Augusto César Proença em um de nossos
encontros derradeiros, quando se
declarou seu fã desde sempre. Anos
depois, o querido Amigo Armando Arruda
Lacerda (que tive a honra de conhecer e
desde logo privar de sua Amizade na
mesma oportunidade, em que a Sociedade
dos Amigos da Cultura preparava a
Primeira Semana da Cultura, em setembro
de 1991, portanto, há mais de três
décadas), no primeiro grito de socorro
pelo ILA — ‘Abra seu coração para a
cultura: adote o ILA’ —, que de novo
precisa de um impulso solidário para evitar
que se torne mausoléu das inúmeras
peças e volumes de seu riquíssimo
acervo, se é que ainda existe.
     Foi assim como conheci essa
conterrânea, também colega de ofício
(Professora, ela com letra maiúscula!),
embora não tenha tido a honra de vê-la
pessoalmente. Mais um presente que devo
ao querido Armando Lacerda e ao
saudoso Augusto César, sem os quais a
Primeira Semana da Cultura, de 1991,
teria sido bem menos impactante, a
despeito da participação de Amigas
generosas como Nicole Kubrusly, Sidnéia
Tobias, Mara Leslie do Amaral, Maria
Helena de Andrade, Marlene Peninha
Mourão, Heloísa Helena da Costa Urt,
bem como de igualmente generosos
Amigos como Rubén Darío Román Áñez,
Augusto Alexandrino dos Santos Malah,
Jorapimo, Lincoln Gomes, Carlos Augusto
Canavarros, Luiz Carlos Rocha, Arturo
Castedo Ardaya, Valmir Batista Corrêa,
Lamartine Figueiredo Costa, Lécio Gomes
de Souza, Salomão Baruki, Fadah Scaff
Gattass, Farid Yunes Solominy, Joel de
Souza, Jonas Luna de Lima, Arnaldo

Gomes da Costa, Márcio Nunes Pereira,
Armando Amorim Anache, José Carlos
Cataldi, Cecílio de Jesus Gaeta, Adelson
Martins Navarro, Airton Pereira, Armando
Anache, Pedro Paulo de Barros Lima,
Walmir Coelho, Mário Sérgio de Abreu,
Jota Carneiro, Ziad Ibrahim e Antar
Mohamed.
      Foi um avant première de espaços
públicos memoráveis e longevos, como o
Pacto pela Cidadania (Movimento Viva
Corumbá), a Ação da Cidadania contra a
Fome e pela Vida e o Fórum Permanente
de Entidades Não Governamentais de
Corumbá e Ladário (atual Observatório
da Cidadania Dom José Alves da Costa),
como bem percebeu Lacerda, que logo
me apresentou à Comissão Organizadora
da Segunda Semana Social Brasileira
local. Aliás, ele, Lacerda, e Ernesto Cuellar
tiveram papel digno de reconhecimento
histórico, ao lado de Dona Fabiana Costa,
Professora Mariléia Ribeiro, Suzete dos
Santos, Angélica Anache, Luz Marina
Cavalcanti da Silva, Edenir de Paulo,
Cristiane Sant’Anna de Oliveira, Noemi
Feitosa, Fátima Garcia e todo o pessoal
da agência local do Banco do Brasil, José
Eduardo Katurchi, Seu Jorge José
Katurchi, Seu Cláudio Dichoff, Seu
Mohamad Abdallah, Najeh Mustafa,
Alexandre Gonçalves dos Santos, Padre
Antônio Müller, Padre Ernesto Saksida,
Dom José Alves da Costa, Padre Pasquale
Forin, Padre Emilio Mena, Pastor Marcelo
Moura, Pastor Fernando Sabra
Caminada, Pastor Antônio Ribeiro de
Souza, Pastor Cosmo Gomes de Souza,
Irmã Antônia Brioschi e Irmã Zenaide Britto.
     Como discordar do Amigo Ale Seher
— e, por tabela, de Anna Lúcia Almeida
Dichoff e, é claro!, do querido e saudoso
Amigo e Companheiro Jorge José
Katurchi, o argentino mais corumbaense
da História, que também merece um livro
com suas geniais observações —,
Corumbá, sem dúvida, é o Paraíso na
Terra! Além do cosmopolitismo que
fecunda de modo efetivo nosso cotidiano,
a fecundidade de talentosos e generosos
escritores, poetas, músicos, dramaturgos
e artistas plásticos, entre outros, nos
incentiva a renovar nossa esperança por
novo porvir, em que crianças e
adolescentes desconheçam a fome,

miséria, discriminação, exclusão,
intolerância e recalque. É com a
ludicidade e a literatura (graças à
tecnologia, como arte em suas diversas
formas de expressão) que construiremos
um novo Renascimento — ou
Renascença, aliás, nome de uma ‘lojínia’
popular de Seu Amouri, gentil imigrante
libanês Amigo de meu Avô materno que
para os clientes, Seu Amorim ou Don
Amurín, no coração da Feira Boliviana,
onde meu saudoso Pai também se
estabeleceu em meados da década de
1960.
      Como o/a generoso/a leitor/a preferir,
Renascimento ou Renascença. É do que
estamos precisando. A cultura é o fomento
da cidadania. A cultura é porta-voz do
Amor, esse que foi destacado pelo
homenageado da, permita-me, querida
Anna Lucia. E é com autoras e autores
com esse grau de generosidade e
iluminura que conquistaremos essa
sociedade pela qual nossos ancestrais,
em todos os quadrantes do Planeta,
lutaram, mas sem armas: com livros,
letras, sensibi l idade, empatia,
solidariedade, humanismo.
     Obrigado, Anna Lúcia, por nos dar
esperança! Como bem disse o saudoso
Poeta Manoel de Barros, certa vez, em
certa obra: “A minhoca areja a terra; o
poeta a linguagem.” Vamos, pois, arejar
nossos horizontes, com as letras, as artes,
a cultura e, sobretudo, o amor, essas
quatro letras que desde nossas mais
tenras idades nos nutrem de civilidade,
valores humanistas e, obviamente,
sentimentos nobres. Com Ale Seher, na
companhia das vozes de Salim Haqzan e
Omar Faris, Anna Lucia Almeida Dichoff
mais uma vez [pois, pelo que pude ler há
pouco, ela também é autora de “Uma
bailarina no Pantanal”, “Renê, o aprendiz
pantaneiro”, “Olhinhos brilhando”, “Ele, o
guardião da natureza”, “Minha Avó de
100 anos” e “Meu Avô de uma perna só”,
todos publicados pela Letraria E-ditora]
faz jus ao seu segundo nome, Lucia (sem
acento), a nos iluminar a alma e o
horizonte, e assim nos resgatar a
esperança e, sobretudo, a infância, esse
grande presente que nos clama por
tempos generosos, hoje e sempre.

Ahmad Schabib Hany
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Homenagem ao Seu Manoel, militar da reserva que

faleceu na sexta-feira (10) aos 94 anos. Em 2015,

revelou sua preciosidade, um Ford 1929 guardado em

sua garagem por 5 décadas, já em 2018 decidiu que

era hora de separar da sua “Baratinha” e vendeu.

ADEUS!

Ford de 1929 e peças de antiguidade
contam à história da vida do Seu Manoel
Ford Modelo A - 1929, um dos carros
mais raros do Brasil, com peças totalmente
originais e é responsável por muitas
memórias especiais guardadas pelo Seu
Manoel Mendes dos Santos de exatos 85
anos e 10 meses, um militar aposentado
que chegou em Corumbá no ano de 1949
vindo de Três Lagoas, sua terra natal, de
Trem até Porto Esperança e de lá pegou o
Vapor até Corumbá onde construiu sua
vida e, como podem perceber, tem algumas
coisas em comum com essa raridade,
ambos nasceram no ano de 1929 e residem
no mesmo endereço, rua Sete de Setembro
no Centro da cidade.
    O desenho do Modelo A (o A significa
Avanço) era inspirado nos luxuosos
Lincoln, o que trouxe toques de sofisticação
jamais vistos no Modelo T, que era mais
alto, curto e estreito. No início, tinham seis
opções de carroceria, variando entre 385
e 570 dólares. No ano de 1929, a Ford
recuperou a liderança de mercado, mas
em 1931 o Modelo A saía     de linha, devido
às baixas vendas causadas pela queda
da Bolsa (crise mundial) em 1929.
     O seu Manoel adquiriu o veículo
americano nos anos 60 (vindo das mãos
de outros donos) e ainda conserva todas
as peças originais do seu Ford 29, que
parou de circular há cerca de 42 anos e o
principal motivo, por incrível que pareça,
não é por conta do tempo de fabricação,
mas pela dificuldade de realizar a
manutenção do carro. Um motor Stander
de quatro cilindros; transmissão com três
marchas a frente e uma a ré; potência de
24 hp; câmbio no assoalho; freios
mecânicos a tambor; atuantes nas quatro
rodas e o primeiro pára-brisas a ser criado
nas indústrias automobilísticas da primeira
metade do século passado. “Se eu quiser

colocá-lo para rodar novamente, precisaria
de muitos reparos como pintura, ajustes na
lataria e modificações na parte elétrica. Isso
só não foi feito, pois me acomodei devido
aos outros veículos importados que eu
possuía na época, mas o tempo foi
passando e surgiram outras prioridades”,
explica Manoel.
     O aposentado, (com um sorriso largo
no rosto) conta - “a “Baratinha”, como o
carro era conhecido popularmente, já
rodou muito pelas ruas de Corumbá.
Passeávamos pela Rua Frei Mariano com
meus filhos e sobrinhos, íamos para o Morro
Urucum e subíamos (foi a maior aventura
que já fiz com esse carro e, me pergunto
até hoje – Como pude fazer isso?) e já
fomos até à Bolívia. Era um motor tão suave
que enquanto meu sobrinho dirigia eu
sentava no banco traseiro, o vento batia
no rosto e dava um sono. Já tive muitas
propostas de venda e troca, mas nunca
passou pela minha cabeça. Hoje em dia
dependendo da necessidade do momento
talvez eu pensaria no assunto. Houve uma
vez que um boliviano ofereceu um carro 0
Km importado em troca da “Baratinha”, mas
eu recusei. - É muito mais do que um
simples valor isso tem história”. A esperança
de ver seu Ford 29 de volta às ruas de
Corumbá estava estampada em sua face.
      Além do Fordinho Modelo A em sua
garagem, durante a entrevista pude
notar outras tantas raridades que faziam
parte da história de vida daquele Senhor
tão simpático, como uma bicicleta
francesa Peugeot do ano de 1942
(adquirida na época da guerra), Uma
bicicleta de uma marca inglesa (que
pertencia a sua esposa Ane Oliva dos
Santos, já falecida), uma bicicleta
Monareta nacional (que pertencia aos

seus filhos Pedro Mauro e Luis Eugênio,
também já falecidos), um violino do ano
de 1719 (cujas cordas eram produzidas
com tripas de macaco na época), o
instrumento,  que foi fabricado 59 anos
antes da fundação de Corumbá,  foi
adquirido por meio de um militar que veio
da região norte para servir na cidade, o
violino foi herdado do seu tataravô e após

alguns anos decidiu vendê-lo tendo seu
Manoel  como comprador daquela
raridade  e, um relógio antigo composto
com uma caixa de madeira da marca
Lewis. O Apresso por antiguidades é
muito forte em sua residência, porém
todas essas coisas guardadas com tanto
carinho pelo Seu Manoel, contam em
detalhes à história de uma vida inteira.
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